

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	NÚMERO ATRASADO <b>25 CÉNTIMOS</b>	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „
--	---------------------------------------	---

## ELECCIONES GENERALES

### CANDIDATURA REPUBLICANA FEDERAL

# DON JOSE RUBAUDONADEU CORCELLES

Abogado, ex-diputado á Cortes y ex-secretario

del primer Presidente de la República Española Don Estanislao Figueras

### Por los ideales y por el distrito

Primero, por los sublimes principios de Democracia y Libertad que han de conducir á España á días esplendorosos, sacándola de la postración en que el absolutismo reaccionario la tiene sumida actualmente, y después, por interés supremo del distrito, hemos de procurar, apurando todas nuestras fuerzas, que salga victorioso el candidato republicano D. José Rubaudonadeu Corcellés.

Precisa que los hombres conscientes, los que han podido emanciparse de la infamante cadena de la esclavitud, pues á los restantes es inútil dirigirnos, ya que, desgraciadamente para ellos, aún tienen amo absoluto de su cuerpo, de su conciencia y de su voluntad, precisa repetimos que los que piensan y obran por el imperio de su razón, mediten el alcance del sufragio que deben emitir en las próximas elecciones de Diputados á Cortes. Estudien lo que representa y lo que en sí es cada uno de los dos candidatos que lucharán en la contienda, y obren en consecuencia.

Bertrán y Musitu, aliado é incondicional de Cambó, constituye, en el terreno político, general y particularmente hablando, el fracaso más enorme. Representa la política personal del *leader* de la *Lliga* regionalista que puso á los pies de Maura y del Comité de Defensa Social un movimiento popular que fué, á nuestro concepto, una equivocación, pero que merecía respeto por estar integrado por diferentes matices de nuestro aspecto político-social, que sintetizaban, en parte, la aspiración de todo un pueblo.

Representa Bertrán y Musitu el poder absorbente de la Tratatlántica, que con tal de hacer buenos balances, arrea por todo hasta llegar al extremo de cometer el crimen de repatriar en condiciones pésimas á los hijos del pueblo español que, arrancados de sus hogares, marcharon a defender en Cuba los intereses de estos mismos que, después, los trataron como manadas de bestias, sin respeto de ninguna clase.

Representa Bertrán y Musitu la reacción que es actualmente lo que por egoísmo sectario tiene á España en continua turbulencia imposibilitando un

progreso que beneficiaría á todos los españoles llevando paz en las conciencias y pan en los hogares.

Y en el terreno particular son aún peores las acusaciones. Y no somos los acusadores; es D. Juan Maragall, el poeta catalán por antonomasia, cuyos juicios, serenos y dignos, deben tener en cuenta los buenos catalanes. Dice así: «De la Solidaridad un pacto resta en pie, que ningún catalán puede romper sin hacerse indigno de su sangre; y este pacto es el de no permitir que la representación de nuestra tierra venga amasada de fuera.» Es la acusación más formidable contra Musitu que en las últimas elecciones generales deshonoró el movimiento de solidaridad catalana haciéndose encasillar ya que nadie ignora que el *Gobernador* llamó á todos los *alcaldes del Distrito* para darles ordenes terminantes de apoyar á todo trance la candidatura de Bertrán y Musitu. Además en las elecciones de Diputados provinciales pactó con Sostres para asegurar á Roig Ventosa y Roca Rodón.

Y ahora quedan las recriminaciones de todos los pueblos del Distrito que han abierto los ojos á la realidad divi